

Nuestra Lucha

Organo provin-
cial del Partido
Socialista y por-
tavo de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 45

JUEVES, 11 DE NOVIEMBRE 1937

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

Continúa la presión enemiga por Aragón

Pero no sólo se les resiste sino que se les causan

Editorial

POSICION FIRME

Pierden lamentablemente el tiempo quienes intenten separarnos del camino que nos hemos trazado, tergiversando nuestros conceptos.

Nuestra orientación es firme y en ella persistiremos, insistiendo con frecuencia en las ideas y en las normas de conducta, que queremos dejar clavadas en la conciencia de nuestros lectores.

Interpretamos así el pensamiento de nuestro Partido y de las organizaciones encuadradas en las banderas de la U. G. T.; interpretamos también el sentir de una inmensa masa de opinión, harta ya, hasta la saciedad, de que cada uno haga su santísima voluntad, de las patentes gratuitamente auto-otorgadas de revolucionarismo verbalista y vacío de sentido, de irresponsabilidad política y de incumplimiento de las leyes.

Creemos, en suma, que cumplimos con un deber inexcusable en quienes orientan un amplio sector de opinión, al poner nuestras plumas al servicio del fortalecimiento de una retaguardia, que está necesitada de cohesión, de disciplina y de serenidad, para afrontar las duras pruebas que el destino pueda depararnos.

Que pasó el momento de las exaltaciones y es llegado el de forjar las conciencias serenas, capaces de afrontar, sin desmayos, todas las situaciones por venidas que fuesen.

Que hay que rectificar muchos errores, que nos han costado sangrientos e irreparables descalabros, y que preferimos disgustar a quienes no comparten nuestros puntos de vista, antes de tener que lamentarnos después, estupidamente, de lo que no tuvimos la valentía de prever.

Desde que comenzó esta situación excepcional por que atraviesa la clase trabajadora española, hemos mantenido un criterio inmutable: gubernamentales, de todos los Gobiernos, y obedientes a las disposiciones del mismo.

Cuando el Gobierno signe el único mandato que puede dar el pueblo, en estos momentos, a un Gobierno, que es el de ganar la guerra, a él compete la responsabilidad de dirigir y a nosotros la de obedecer.

Y en este sentido, y en estos momentos, no cabe discrepar, sino obedecer.

Estaría bueno que, frente al enemigo poderoso, cruel y engreído, nos pusieramos ahora a discutir si debemos o no cumplir las disposiciones del Gobierno y si conviene o no dar por caducadas las licencias de arbitrariedad.

La experiencia de jornadas pasadas va fortaleciendo cada día más nuestra posición.

Todavía recibimos noticias de algunos frentes que moverían a risa, si no representaran la callada causa de tantos quebrantos dramáticos; aún llegan cartas a nuestra Redacción, que nos muestran cuál es el verdadero sentir de este pueblo maravillosamente heroico, cansado ya de debilidades que tanto cuestan y hambriento de una firme dirección de los destinos de la nación.

La disciplina férrea, la obediencia callada, la firme cohesión de la retaguardia, son condiciones esenciales de la victoria.

A por ella vamos, y en este camino ni admitimos enmiendas ni toleramos obstáculos.

EN LOS FRENTES DE ARAGON

Ataques facciosos que resultan sendos fracasos

Boltaña, 10.—Los desordenados ataques que el enemigo realizó durante los últimos días, aunque es cierto que le proporcionaron algunas ventajas, es también cierto que éstas fueron tan débiles que a nuestros soldados no les ha sido muy difícil volver a conquistarlas.

Los bombardeos a los lugares estratégicos han vuelto a producirse, y nuestras tropas han ocupado en magnífico avance la cota 925.

El enemigo había resultado muy castigado en la operación en que la ocupó, y en los dos días transcurridos desde entonces se vigilaron atentamente sus movimientos para impedirle fortificarse. Nuestras tropas, que se replegaron de dicha cota con gran orden, pusieron un gran cuidado en esta atención, y luego de haber sido cañoneada intensamente dicha posición, esta mañana iniciaron una operación envolvente sobre la misma. Los facciosos, al advertir su presencia, se retiraron sin oponer gran resistencia, y dicha cota volvió a nuestro poder.

ATAQUE SOBRE EL LLANO

A primeras horas de la tarde, el enemigo intentó un ataque sobre nuestras posiciones de El Llano, siendo rechazado.

Hoy, siguiendo la tática de los contraataques, el Ejército republicano ha logrado una nueva victoria. Mientras

los invasores que atacaban las posiciones de El Llano, y se dedicaban a la fortificación de la cota 963, nuestras tropas contraatacaron sobre esta última posición y la reconquistaron, y en el lado opuesto descompararon la avancha enemiga.

Este ataque hizo cundir la alarma a otras posiciones enemigas, y facilitó la ocupación de la cota 925, al Norte de Lecifosa.

DETALLES DEL BOMBARDEO DE ZARAGOZA

Bujaraloz, 10.—Por un soldado evadido de las filas facciosas y llegado a las nuestras, se tienen interesantes detalles del resultado del bombardeo realizado recientemente por nuestra aviación sobre los objetivos militares de Zaragoza.

El polvorín, que se encontraba en las inmediaciones de la cárcel, quedó destruido totalmente. El incendio que se originó en Gamonal hizo estallar todas las existencias.

La fábrica de yeso de López, sitio muy a propósito para depósito de municiones, también ha quedado destruida, y en el lugar donde se encontraba sólo queda un hoyo enorme. Los restos de la obra fueron lanzados a considerable distancia a los dos días del bombardeo, a consecuencia de una formidable explosión.

También alcanzaron las bombas el

serios reveses

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

CENTRO.—Sin novedad.

EXTREMADURA.—Ligeros tiroteos. ESTE.—Nuestras tropas de las cotas 973 y 925, al oeste del río Gállego y al norte de La Estañosa, fueron atacadas y obligadas a replegarse, pero en la jornada pasada, apoyadas intensamente por nuestra artillería, recuperaron la cota 925, al suroeste de Santa Cruz.

Un ataque sobre nuestras posiciones de El Llano, en el Alto Aragón, fué rechazado. La artillería facciosa batió intensamente varias posiciones nuestras de esta zona.

Hoy la actividad ha estado limitada a

ligeros tiroteos y fuego de cañón en distintos sectores.

ANDALUCIA.—En una incursión de nuestras tropas por el terreno enemigo llegaron hasta las proximidades de Almería (Granada).

Nuestras baterías actuaron intensamente sobre las posiciones enemigas de Cerro Reguero, Valenzuela y Loma del Viento. Las enemigas hicieron fuego de contrabatería con absoluta ineficacia.

LEVANTE.—Cañoneos sobre la zona norte de las cercanías de Teruel y contra las comunicaciones entre esta plaza y Puerto Escandón y otros puntos.

Prensa facciosa

"ES NECESARIO QUE SE DEJE A ITALIA TRANQUILA", DICE MUSSOLINI

Del "A B C" de Sevilla: "EL "DUCE" EN UN DISCURSO ANTE LOS CIENTO MIL JERARCAS DEL FASCIO

Camaradas: Sois jefes y debéis saber bien lo que significa la jerarquía. El jefe debe tener en sí mismo las múltiples virtudes que exige a sus adheridos. Jefe es aquel que sabe descender hasta el pueblo y recoger sus sentimientos e interpretar sus necesidades."

Para "descender hasta el pueblo" tendrán que ir los "jefes" del fascio a las cárceles, donde están los mejores ciudadanos italianos supervivientes de las prácticas que recuerda el asesinato de Matteotti.

Para "recoger sus sentimientos" habría que restablecer el imperio de la ley, que es el único apetecible y apetecido allí.

Para "interpretar sus necesidades" tendrían que darle más víveres, más trabajo útil y remunerado, más escuelas y menos cañones que amenazan a otros países y pesan sobre el orario y sobre el estómago de la nación.

Pero eso no sería "descender" hasta el pueblo. Sería ponerse a la altura de su pensamiento y de su voluntad.

"El signo que deseamos está contenido en una sola palabra: paz. Cuando esta palabra sale de nuestros labios responde a una profunda significación solemne y humana. Pero a fin de que la paz sea duradera y fecunda es necesario que el bolchevismo sea eliminado de Europa, empezando por España. Es necesario que ciertas cláusulas ridículas y absurdas de los tratados de paz sean revisadas. Es necesario que un gran pueblo como el pueblo alemán ocupe nuevamente la plaza que le corresponde y que tenía bajo el sol africano. Es necesario, en fin, que se deje a Italia tranquila, porque Italia ha creado su imperio con su sangre y con sus medios, sin tocar ni un sólo metro cuadrado de los imperios de los demás."

La "significación solemne y humana" de la palabra "paz" en labios de Mussolini la conocen bien los intelectuales

cuartel de una bandera del Tercio, en las inmediaciones de la estación de Madrid. Las fuerzas se encontraban formadas y sufrieron numerosísimas bajas.

La calle de San Gil y la plaza de la Concepción, muestran evidentes señales de los destrozos causados por el bombardeo de la aviación republicana sobre Zaragoza.

y los obreros que la pronunciaron con fervor dentro de Italia, y los niños españoles, a quienes los emisarios del "pacifista" dejaron huérfanos a fuerza de solemnidad y humanitarismo.

El "bolchevismo" que hay que eliminar de Europa, "empezando por España", es el derecho de los pueblos a regirse por sí mismos, es el horror y la oposición a las iniquidades fascistas. La revisión de los "tratados de paz" es en esos alegatos un pretexto más para encender la guerra en todo el continente y aun en el mundo entero.

"Que se deje a Italia tranquila". Lo pide el intranquilizador general, "Italia ha creado su Imperio —¿qué Imperio?— sin tocar ni un sólo metro cuadrado de los Imperios de los demás"

OTRO BULO MAS

Una nota de la Presidencia del Consejo

Barcelona, 10.—En la Presidencia del Consejo facilitaron a la Prensa la siguiente nota:

En la Prensa londinense de ayer se ha hecho circular una versión, que demuestra la baja calidad de las propagandas facciosas en el extranjero. Según esta versión, el Gobierno Negrín se haya realizando toda clase de gestiones para conseguir el armisticio.

El corresponsal extranjero del "Daily Express" y del "Daily Telegraph" estuvo en la Presidencia del Consejo para constatar la verdad de dicho rumor. El presidente del Gobierno lo recibió personalmente y desmintió rotundamente el infundado lanzado por los facciosos en la opinión pública.

Prensa de Londres para desorientar a —No estamos en el día de Inocentes— le dijo sonriendo el doctor Negrín—para que nadie puede creer semejante cosa. Por otra parte, no hace muchos días que los rebeldes lanzaron a las cuatro vientos la noticia de que Madrid ya había caído o estaba a punto de capitular.

Ante estas falacias de la propaganda de los rebeldes, el Gobierno se apresuró a salir al paso para evitar todo género de dudas.

La "quinta columna" en Cartagena

Más detalles de las detenciones y los procesamientos

Cartagena, 11.—Se han realizado varias detenciones de individuos que hacían del ejercicio de la Justicia un lucrativo negocio.

Los detenidos son Nicolás Contreras Carrillo, concejal y jurado del partido comunista en el Tribunal Popular, y José Corbalán Madrid, jurado de la U. G. T. en el mismo Tribunal.

También han sido detenidos Sara Guerrero, la cual se hacía pasar en Murcia por inspectora de Tribunales y redactora de "Heraldo de Madrid"; Rosa Latorre-Huguet, y un individuo conocido por "El Prufi".

El proceso que fué negociado y que ha originado las detenciones, es el de Francisco Peñalver y su hijo, ambos

(De nuestro corresponsal en Cataluña)

Lo que hay de español y de extranjero en esta guerra

En una reciente emisión radiofónica del Comisariado de Guerra, oímos esta célebre afirmación: "Los soldados del Ejército Popular, no son simples autómatas, sino hombres que piensan". Si quien así hablaba pretendía fijar de una manera categórica, la diferencia sustancial entre los soldados de la República y el enemigo que tienen enfrente, en los campos de batalla, hay que reconocer que su propósito quedaba plenamente logrado. Los ejércitos invasores, procedentes de países totalitarios, en los que el hombre no es nada, han acabado por absorber al ejército titulado "nacionalista", imponiéndole su personalidad y anulando sus características raciales más esenciales.

Contaba el locutor una anécdota del frente de Aragón, significativa de cómo el soldado de la República, sin salirse de los deberes impuestos por la disciplina, mantiene su facultad de pensar por cuenta propia, en asuntos ajenos a su función militar. En un pueblo aragonés, los campesinos carecían de elementos para llevar a cabo las labores de cultivo de la tierra, y los soldados, espontáneamente, acudieron en su ayuda, recaudando 15.000 pesetas, que bastaron para que los campesinos pudieran realizar sus trabajos en condiciones de holgura. Este rasgo de los soldados republicanos, tuvo como consecuencia la de que, poco después, al dispormerse a efectuar unos trabajos de fortificación, encontraron el apoyo entusiasta de los campesinos, que les ayudaron masivamente, estableciéndose entre soldados y paisanos una emocionante y cordial fraternidad.

¿Cabe pensar siquiera en la posibilidad de que en la zona rebelde, se produzca un hecho de esta naturaleza? Allí, donde la disciplina se basa en la anulación absoluta de la "individualidad", y se mantiene por el terror, el soldado es un autómata, que no puede

pensar por cuenta propia. Solamente donde berece la libertad, el individuo puede ser respetado en lo que hay de más noble en el espíritu humano, en la integridad de su conciencia.

Pedro Foix nos ha contado otro episodio no menos significativo, que tiene relación con este tema. En el propio frente de Aragón, se pasó el otro día a nuestras filas, como tantos otros, un soldado enemigo, cuyas manifestaciones, al ponerse en contacto con la realidad de nuestro frente, revelan este mismo que venimos diciendo.

—Los nuestros quisieron saber cosas de la retaguardia enemiga, y el soldado fugitivo, no pudo saciar su curiosidad.

—No os puedo decir nada de la retaguardia, porque en el frente no se sabe una palabra de lo que en ella ocurre. No se puede leer un periódico, está rigurosamente prohibido. Estábamos completamente aislados. Sólo os puedo hablar del frente, del ejército y lo que os puedo decir, está dicho en muy pocas palabras: una disciplina brutal, sanguiñaria, infumara. Espías por todas partes. Si no fuera por la disciplina que se ha impuesto a los soldados de aquella zona, las deserciones se harían en masa, pero como hay tantos espías, nadie se atreve a conmutar semejante propósito, ni al compañero de trincheras o de parapeto. Todos esconden sus ideas. Todos ocultan sus propósitos; de otra manera, su vida corre serio peligro.

Al ver la deplorable situación en que se encontraba, famélico, vistiendo unas ropas destrozadas, sus compañeros quisieron saber qué asignación se concede a los soldados, en la zona rebelde, y de labios del fugitivo, aprendieron que se les asignan dos reales en el papel, pero que no ven un céntimo. Una suscripción que se organizó rápidamente, reunió para el infeliz, 1.600 pesetas, cantidad inespachada para él, como era insospechada la insoportable abundancia de víveres que existe en nuestro frente.

Nos hemos apartado del tema inicial de estas cuartillas, por el interés que tienen las manifestaciones del soldado, recién evadido de la zona facciosa. Volviendo al principio, insistimos en afirmar que sólo mediante una férrea disciplina, es posible mantener el estado de cosas que descubre este ejemplo, en que solamente por el terror se pueden anular las características fundamentales de una raza, en que únicamente por la constante amenaza, se puede obligar a un pueblo de hombres libres e independientes a semejante esclavitud. Pero en la zona rebelde es un hecho categórico que la esclavitud existe y que la personalidad humana está anulada. Son dos conceptos totalmente distintos de la guerra, de todos los problemas que la han producido y de los que se derivan de ella.

Hará falta decir que la nuestra es la auténtica y genuinamente española, y que la de nuestros enemigos es producto de la invasión extranjera, desconocedora de nuestro sentido espiritual, ajena a nuestro sentimiento de Patria, totalmente en pugna con las características más sustanciales de nuestra raza?

Se ruega a todos los compañeros que procuren no enjuiciar las causas de la caída del Norte hasta que no posean datos completos de lo que allí ha sucedido. La verdad fragmentaria es con frecuencia lo más opuesto a la verdad. Sobre todo cuando entre los fragmentos andan rodando algunas versiones puestas en circulación con el exclusivo objeto de minar la importancia que en el Norte tenía nuestro Partido y la preponderancia que, justificadamente, ha de tener en el futuro.

INFORMACIÓN LOCAL

Impresión del día

Nada

Eso es todo y ya es bastante. Nada de nada es la síntesis del momento; momento de recordar los inefables "dibujos de almohadón" de Ba-garín.

Mas, por dentro de esta aparente tranquilidad, parece que corren malos vientos para los fascistas y "similares".

Si nosotros podemos contribuir en algo al "vendaval" que los barra, experimentaremos una íntima satisfacción, aunque nos cueste algún pequeño sacrificio.

Los demás — todos los antifascistas — deben proceder en la misma actitud y no vacilar en sacrificar amistades, afectos o sentimentalismos, denunciando cuantos casos de sospechoso cono-zcan para que sean apartados de la libertad.

¡Algo tienen que hacer por la guerra los que están en retaguardia!

Información del Gobierno Civil

CON MOTIVO DE LA VISITA OFICIAL, A MULA

Con motivo de la visita que el gobernador hizo el martes por la tarde al pueblo de Mula, nos manifestó el camarada Sarmiento que había regresado plenamente satisfecho y convencido de la necesidad de estas visitas, teniendo la alegría de manifestar que cuando hablaba a los trabajadores de la unidad que se precisa para aproximar el triunfo total de la República, los obreros daban muestras de su asentimiento y corroboraban sus palabras con aplausos, siendo ésta una clara demostración, de la necesidad de que se haga cada día más firme la unión entre los trabajadores.

Ayudemos todos a este fin—sigue diciendo el gobernador—poniendo en esta gran obra, nuestra entera decisión.

En esta visita, le hicieron entrega al camarada Sarmiento los siguientes donativos para gastos de guerra:

El alcalde de Mula y los empleados, 54005 pesetas; los consejeros de Abastos, 50; Sección femenina U. G. T., 100; Sindicato de Oficios Varios U. G. T., 100; Unión Republicana, 50; Juventud de Unión Republicana, 25; Agrupación Socialista, 25; F. A. I., 25; Administrativa de la Casa del Pueblo, 100; Trabajadores de la Tierra U. G. T., 100; J. S. U., 25; Consejo de Administración de Incautaciones U. G. T., 200; Sociedad de Albañiles U. G. T., 25; Partido Sindicalista, 25 y Partido Comunista, 25.

También nos dijo que hoy visitará oficialmente el pueblo de Buitas.

Información Municipal

El alcalde nos dijo ayer que había quedado resuelto el estudio para el sistema de racionamiento del pescado, para lo cual se han encargado las hojas suplementarias correspondientes, esperando que el próximo lunes se pueda vender en la forma indicada.

MAÑANA LA RACION DE PAN SERA DE 200 GRAMOS

Aunque mañana podrá racionarse el pan a 200 gramos—nos dice Piñuela—, hoy se llevarán 100 gramos, para lo cual, y con el fin de que el pueblo no quedara desabastecido, han salido varios camiones para traer harina.

EL GRAVE PROBLEMA DEL PAN

También nos dijo que en esta misma semana se celebrará una reunión de panaderos y harineros, en unión del gobernador y el alcalde, para estudiar, desde el punto de vista económico, el problema del pan, manifestando que, del resultado de esta reunión, se dará una amplia información al pueblo de Murcia.

GESTIONES EN VALENCIA

Para satisfacción del pueblo, nos dijo el alcalde que había celebrado una conferencia con el consejero encargado de compras, camarada Molino, que se encuentra en Valencia, en la que se le comunicaba que estaba realizando la compra de 170.000 kilos de arroz para Murcia.

Doña Josefa Mula Pérez

FALLECIO AYER, A LAS NUEVE DE LA MAÑANA a los 75 años de edad

SUS DESCONSOLADOS SOBRINOS, ENTEE ELLOS PEDRO PEDRERO INGLÉS Y BALDOMERO SANCHEZ CONESA (DEL COMERCIO); FERMOS, FERMOS POLITICOS Y DEMAS PARIENTES,

Comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde a las tres, desde el caso mortuoria al Cementerio Municipal, por lo que les anticipan sus más expresivas gracias.

Murcia, 11 de noviembre de 1937.

Casa mortuoria: Lucas, 7, 2.º, frente al Hotel Madrid.

Pepe el de los Muebles

EL MAS SURTIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 — RIQUELME, 10 — TELEFONO, 2929 Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5 TELEFONO, 2510

Teatro Romea

Jueves, 11 de noviembre de 1937.—DEBUT del grandioso espectáculo V I A N O R, a las diez y cuarto de la noche. Precios: Butaca, 4 pesetas; general, 1'00.

Fidel Rodríguez Sánchez

ESPECIALIDADES TECNICAS Calefacciones •• Saneamiento •• Fumistería Ventas e instalaciones garantizadas Proyectos y presupuestos gratis DESPACHO Y EXPOSICION: PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA — Teléfono, 1209

MAQUINAS DE ESCRIBIR

COMPRO NUEVAS Y USADAS. POLO DE MEDINA, 13. TEL. 1544

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Publica las bases de trabajo por las que han de regirse los viajeros y corredores o vendedores a domicilio afectos a las diferentes Secciones del Jurado Mixto de Comercio en general, de Murcia.

El recaudador de Hacienda de la zona de Caravaca anuncia que la cobranza voluntaria en los pueblos que a continuación se expresan, serán en las horas y sitios de costumbre: Celasparrá: los días 2, 3, 4 y 5 del mes de noviembre. Caravaca: los días 22 al 27. Horas de cobro: De ocho de la mañana a dos de la tarde.

Consejo Municipal de Murcia

Consejería de Abastos

REPARTO DE PATATAS

Hoy, de doce a dos y por la tarde, de cuatro a seis, deberán pasar por el sitio de costumbre a recoger la orden de entrega de las patatas que les ha correspondido los comerciantes números 4-5-8-12-20-21-29-34-35-39-41-43-56-59-60-66-67-73-80-83-84-89-97-100-105-110-119-120-121 y 123.

Estas patatas serán vendidas a razón de dos kilos por carnet y al precio de 0,55 pesetas kilo y serán puestas a la venta durante el viernes y sábado de la presente semana.

Las órdenes de entrega no retiradas en el plazo fijado serán anuladas.

Hoy, de doce a dos y por la tarde de cuatro a seis y mañana viernes de doce a dos deberán pasar por el sitio de costumbre a recoger la orden de entrega del azúcar que les han correspondido todos los industriales que tengan ficha en esta Consejería.

Caravaca

UNA BUENA LABOR

Era una necesidad que veníamos reclamando con insistencia en bastantes ocasiones: La creación de escuelas en el campo de las pedanías de esta ciudad. Y nuestra preocupación no se atendía. Nos contrariaba porque sabíamos el perjuicio que se hacía a la juventud, y doblemente, que nos constaba el interés que tenían de aprender, al menos lo más elemental, para ser unos hombres útiles a ellos y a la sociedad. Tenían envidia al hijo del amo, sólo porque sabía leer y escribir; ellos trabajaban. Su trabajo no estaba recompensado; todo eran penas y miserias, pero lo que más les atormentaba y les entristecía, era el pensar que por su falta de cultura y conocimientos les esperaba una situación difícil y angustiosa; y esta ignorancia les haría estar convertidos en unos esclavos, igual que a sus familiares y vecinos, que en las noches largas y crudas del invierno, reunidos en la cocina y al amparo de la lumbre, nos relataban con toda clase de detalles, los contratiempos que habían tenido y los muchos sufrimientos que habían pasado en sus años de mozos, cuando tenían que es-

cribir a sus novias y padres, por estar haciendo el servicio Militar y otros en la siega.

Hoy el ambiente es más claro. El 14 de abril de 1931 despejó el horizonte que amenazaba una fuerte tormenta. Ya no existen presiones por determinada entidad en las altas esferas de la política que, con su poderosa influencia, se oponía a toda reforma social, política y cultural, que fuera útil y beneficiosa para el trabajador. Se derribaron y el camino del progreso la razón y justicia quedó libre para el hombre. Ya no hay obstáculo para el trabajador honrado. Sus vehementes y constantes descos para el estudio, los verá un día recompensados. La República premia a los hombres por igual, no tiene predilección...

Son dignas de aplaudir las gestiones hechas por el camarada Alcalde Miguel Soler, que con tanta abnegación y entusiasmo ha venido trabajando hasta conseguir que en las pedanías del Estrecho de la Encarnación, Benablón, Moral y Junquera, se instalen las escuelas dentro de breves días. Las obras que se están haciendo para las clases y casas para los profesores, quedarán terminadas con las condiciones higiénicas necesarias.

Cuatro escuelas se van a abrir en las pedanías del campo, y otras cuatro en Caravaca; una, por el censo escolar que tiene, se nos ruega hagamos público que debía instalarse en el Barrio Nuevo.

Si esta petición es justa, esperamos sea atendida.

¡Padres y tutores cumplid con vuestro deber mandando a vuestros hijos con puntualidad a la escuela!

¡Jóvenes, estudiad con interés!

FECHA GLORIOSA

El día 7, en los edificios oficiales, Sindicatos, partidos políticos, y casi todos los balcones de la ciudad se han visto engalanados con colgaduras y banderas para conmemorar la defensa del Madrid heroico cien por cien, y a la gran nación guía de paz y de justicia. Rusia como homenaje al 20 aniversario de la fundación del régimen soviético.

Hemos visto algunas colgaduras que nos han producido sorpresa. ¿Es que sienten arrepentimiento de sus obras?

Suponemos que sí, visto que sus amigos de antes les han resultado unos criminales y malos españoles.

De los arrepentidos... Es la República tan humanitaria, que les ampara bajo su bandera.

UNA ACLARACION

Queremos hacer constar, que nosotros no tenemos que agradecer a ningún político cargo ni favor alguno, que solo nos guía un buen deseo para que nuestro pueblo esté bien administrado y que se trabaje con interés, ya que los medios que tiene son muchos por su importancia, tanto agrícola, como comercial e industrial; para que su rango como ciudad sea cada día más conocido, por la obra honrada y laboriosa que hagan en el Ayuntamiento los hombres que la representan.

Los que cumplan con su deber cuentan con nuestro aplauso, que hoy no regateamos por ser muy conocido el trabajo que están haciendo los camaradas que figuran en el Consejo Municipal, en bien de Caravaca, y muy principalmente su presidente Miguel Soler.

No olviden esta aclaración los que tienen muy sucia su conducta, y sólo saben censurar, que estamos dispuestos a acudir al terreno que nos llamen.

ESE ES EL CAMINO

La Comisión de Cultura y Propaganda de la Agrupación Socialista y Casa del Pueblo trabajan con interés, para que este mes queden instaladas unas clases de Taquigrafía, Dibujo lineal y otra elemental. A la clase que está a cargo del Profesor de Matemáticas don A. Carreras, asistieron de octubre último se anaguró, asistiendo bastantes alumnos y con puntualidad, ansiosos de ampliar sus conocimientos en esta asignatura.

Es propósito de esta comisión que, los domingos a las cuatro de la tarde, en el Salón grande de la Casa del Pueblo se celebren unas conferencias para obreros. Con oportunidad se darán a conocer los oradores y los temas de sus disertaciones.

Falta hace que se vaya orientando a la juventud hacia el estudio, y que no se haga tanta política, que algunos la tienen como una profesión para explotarla en beneficio propio, sin respetar a la Sindical o partido político a que se pertenece.

MEJORA IMPORTANTE

Las conducciones de aguas potables, por los años que hace se realizaron las obras y por el abandono absoluto en que se han tenido, amenazan inminente ruina. Hay trozos que están en pésimas condiciones; la pérdida de agua es de consideración, y ésta es la causa de que haya escasez, y los abonados de plumas de aguas se vean privados de tan necesario beneficio.

El censo de población ha aumentado considerablemente, y es insuficiente la cantidad de agua de los potables para el abastecimiento. Esto le tenía muy preocupado al Alcalde Miguel

Soler, y a otros camaradas que están cooperando con él para que Caravaca esté lo suficientemente atendida y pueda contar en breve plazo con un excelente servicio.

Vencidos algunos obstáculos, que en unos son justificados y en otros no, las obras darán comienzo esta semana, y en unos meses, pocos, estarán terminadas.

Nuestro aplauso al camarada Alcalde y demás camaradas del Consejo Municipal.

Espinardo

EL ASUNTO DEL PIMENTON

(Cuando sobrevino el movimiento subversivo que tiene ensangrentada a toda España, se trazó un proyecto referente a la Industria Pimentonera, por un ciudadano a quien no tengo el honor de conocer, proyecto que, después de difundirlo profusamente entre todas las causas exportadoras, quedó relegado al olvido.

Proyecto que sin duda alguna estaba hecho con la mayor buena fe, pero al que faltaba su parte esencialísima, o sea conocer a fondo y en todos sus detalles las características de este negocio, tan fácil a simple vista, e intrincado y complejo tan pronto como buccamos un poco en su fondo. Al poco surgió el Control Central de la Industria Pimentonera. Este Control, gravó a la industria con diez céntimos en kilo de exportación, ya a la península, ya al extranjero, y por su actitud un tanto discreta—justo es decirlo—al principio de su creación, cayó bien tanto en los medios Sindicales como Comerciales. Después vino el natural forcejeo entre el Control Central y las entidades obreras, C. N. T., U. G. T., de Espinardo, que puestas en su terreno, consiguieron que quedasen en Espinardo a beneficio de la clase trabajadora (esa era la finalidad principal del Control, según se lanzó a los cuatro vientos) las pesetas correspondientes al 80 % del total del citado arbitrio que las casas locales habían de tributar. Así pudieron las entidades de Espinardo, a las que hay que rendirles el homenaje que se merece, crear una Comisión de Abastos modelo, subsidiar a los obreros de la industria, enfermos o en paro forzoso, y como final crear dos Cooperativas que se preocupan de que al pueblo trabajador no le falte el diario sustento. Desaparecido recientemente el Control y transformado oficialmente en Central Pimentonera de Exportación, llegamos a la fase álgida de la cuestión que se debate en éste mi modesto artículo. La Central ya no se limita ahora a cobrar el arbitrio de exportación. Eso es lo de menos. La Central lo que hace o pretende hacer es querer meter por un orificio sumamente reducido a un cuerpo que no cabe, porque el volumen es muchísimo mayor. Ese cuerpo son los intereses creados que esta industria tiene desde hace cincuenta años a la fecha, que conjuntamente han logrado a fuerza de trabajos y sacrificios, llevar a las cinco partes del mundo, tan afamado producto, y en su unión el nombre de nuestra querida Murcia. Y naturalmente, hemos llegado a donde yo sabía que llegábamos. A que las transacciones de pimiento se hapan paralizadas totalmente, y de rechazo, que la industria empiece a morir, precisamente en una época en que la demanda del artículo procedente de los mercados interior y exterior es grande. Llevo veinticinco años de práctica en este negocio, primero como trabajador manual, y después como trabajador intelectual, y me precio de conocerlo tanto como el que más. Y me da pena que la gallina de los huevos de oro la matemos inconscientemente, cuando dejándola viva todos podríamos vivir de ella. Si al Estado lo que le interesan con las divisas de moneda extranjera, en lo que se refiere a la exportación al exterior, muy enhorabuena, ya que las atenciones de guerra están por encima de todo, y justo es que disponga de ellas.

Pero puede disponer fácilmente armonizando antes esta cuestión, oyendo a los técnicos que esta industria tiene, en sus diferentes facetas, desde el agricultor al exportador, pasando por los demás sectores, como son trabajadores de almacén, especuladores, corredores, molineros, viajeros, oficinistas, Banca privada, etc., y entonces llegar a una buena inteligencia, que falta hacer. Mientras que no se haga esto, yo entiendo que no vamos a ningún lado, porque el español es hombre rebelde por temperamento y quererle atenuar ahora que precisamente estamos luchando por la libertad, me parece un contrasentido.

Fernando Flores Cano U. G. T.

NATALICIO

Ha dado a luz un hermoso niño doña Carmen Sarmiento de la Barrera-Caro, esposa de don José Barceló, e hija del camarada Sarmiento, gobernador civil de la provincia, habiendo sido asistida por el doctor Montijano y la profesora en partos doña Victoria Rubio. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres, como igualmente al camarada gobernador.

CARTELERIA

TEATRO CIRCO VILLAR Hoy, desde las cuatro y media a las doce y media, la producción hablada en español, SUICIDATE CON MUSICA.

CINE CINEMA Hoy, desde las cuatro a las diez y media, la grandiosa supercomedia musical, ROBERTA.

CINE INESTIA Hoy, de cuatro a doce, ESPAÑA AL DIA NUMERO 24 y la encantadora comedia Fox, LA IRLANDESA.

SALON SPORT VIDAL Hoy, desde las cinco a las doce, la preciosa producción hablada en español, de gran éxito, MORENA CLARA.

CINE POPULAR Hoy, jueves, la formidable película hablada en español, AQUI VIENE LA ARMADA.

Conseguirá ventajas COMPRANDO SU CALZADO EN LA PILARICA PLAZA PUMARINA, NUMERO 6 TELEFONO, 2409

BAR DIEZ a cargo de SALVADOR LOPEZ. Cervezas, mariscos frescos a diario, helados de todas clases. - Plaza del Cardenal Belluga. Teléfono, 2248.

Camisería ABELLAN ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA PLATERIA, 6

PRUEBE EL GALAN DE NOCHE Nombre registrado. - El único de PERFUMERIA "G E E S E" Triqueté, 9. - MURCIA

Se desea adquirir pianola o piano de marca acreditada. Darán razón en Fermín Galán, 65 y 63, piso principal, entrando por calle de Zembrana.

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL NUMERO PREMIADO-AYEE: 136

Visite V. la Ferretería del Barrio v encontrará los artículos que necesite en batería de cocina, herrajes para obras, artículos para caza y material eléctrico. - Teléfono 2708. - MURCIA.

diario conservador "Le Temps" de relieve la gravedad de la situación creada a Francia por la ocupación italiana de la isla de Mallorca

La prensa francesa coincide en el peligro que para Francia representa la presencia de fuerzas regulares en las islas Baleares. Inmediatamente marcadamente con la voz de alarma y se apresura a frenar las apetencias. Extractamos un interesante artículo sobre el particular, publicado en "Le Temps":

Los problemas provocados por la guerra de España, el de las Baleares con una gravedad particular. Basta una ojeada sobre el Mediterráneo occidental para apreciar la importancia política y estratégica del archipiélago. La naturaleza ha colocado a Mallorca, Ibiza en una posición dominante sobre el mar que se extiende hasta Bizerta, y que bordea las costas de España y de Francia. Córcega y Cerdeña y las del Norte. No las tres islas que ellas protegen, o amenazan entre Valencia y Barcelona de las que apenas las separa 200 kilómetros—, sino que casi en el centro del Mediterráneo las rutas marítimas que enlazan Marsella y Portos nuestros tres puertos noroccidentales de Philipperille, Argel y Túnez, todo el tráfico que desde el Atlántico penetra en el Mediterráneo por el Oriente meridional, y el Océano Indico por el Occidente, por el mismo sur del Mediterráneo, al alcance de las rutas marítimas y aeronáuticas. El tráfico político y estratégico de España entre dos mares, flanqueada a la vez las grandes rutas que enlazan a Inglaterra y el Mediterráneo con Dakar y El Cabo, la vía imperial de las Indias, siempre reconocido por la Historia el lugar a las luchas que la posesión de las llaves de esta zona, Gibraltar y Túnez.

La guerra las escuadras italianas por las flotillas submarinas italianas y españolas de una aeronáutica cuyo tráfico no deja de crecer— se como un enjambre cada vez más numeroso, no intentaría, inmensamente, mantener tampoco a los ojos del Mediterráneo occidental, podrían probablemente a utilizarse para sus transportes, y se contentarían con el tráfico, sólidamente, por Gibraltar, Port-Said y Adén, a lo largo del Mediterráneo y del Mar Rojo sería el bloqueo lejano de esta italiana, cortada de las rutas marítimas por la hegemonía italiana. Por molestia que pueda ser a Inglaterra una interrupción de sus enlaces por el Mediterráneo le ocasionaría un cambio de posición considerablemente costoso, por los intereses de comercio que envía hoy, por el Mediterráneo, lo sería mucho más caro.

Es posible, la ruta Dakar-Túnez podría suplir la supresión de las comunicaciones con Argel para nosotros algo muy difícil, pero el dominio por muy rico que sea la Francia, Francia con todas las ventajas de los tiempos de paz, y de hostilidades con sus inmensos recursos defensivos, susceptibles de mayor desarrollo, si, como nosotros excelentes expertos militares, tratáramos a aquellas zonas, cada vez mayor, de nuestras zonas de guerra, particularmente la zona de Bizerta.

La posición en la partida es, por lo tanto, incomparablemente más delicada para nosotros que para nuestros italianos: su Imperio es mundialmente, ante todo, mediterráneo. De ahí el peligro de verse de una manera fija en un país rival que, por la posesión de sus bases navales y sus maquinarias ya, de un modo muy importante, nuestra arteria vital: Marsella.

En el principio del conflicto el Mediterráneo ha hecho su juego muy hábil y enérgicamente, aprovechando las ventajas que le confería en Mallorca la amistad de Franco.

En cuántos aviones hay que calcular las fuerzas aeronáuticas que no ocultan su nacionalidad italiana, o que la disfrazan, situadas en la base de Mallorca. Es bastante difícil poder llegar a dar cifras exactas. Los pocos combatientes que hemos conservado en Palma están, puede decirse, prácticamente bloqueados; la estancia de nuestras bases de guerra en la rada que antes era tolerada por las autoridades españolas, desde hace bastante tiempo, considerada como indeseable, y la exclusión de fondeamiento se ha reservado, a algunos navíos de guerra italianos que se refugian normalmente. El efectivo estable de esas bases no pasa, generalmente, de tres, de los cuales uno es un gran crucero. En cuanto al material aéreo náutico repartido entre los centros terrestres y los dos centros de aviación de Palma y de Asturias es, ciertamente, en su mayor parte de procedencia italiana, y de Italia son, igualmente, los cuadros que han ido a Mallorca para dirigir a los aviadores españoles.

Hospital Militar Base DONATIVOS

Del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra y procedente de la Sociedad del Campiello (Moratalla), 58 aves, 2 corderos, 2 arrobas de patatas, 852 kilos de carbón, 6 docenas de huevos y 4 arrobas de cebollas. Del gobernador civil de la provincia, la cantidad de 2.000 pesetas. De la Sociedad de Trabajadores de la Tierra del Esparragal (U. G. T.), 584 kilos de cebollas, 160 de patatas, 211 de moniados, 33 de limones y 20 de tomates. De la Sociedad Cultiura de Palomas Bucho, de Murcia, 15 palomas. Del Comité Provincial del Partido Comunista, 200 pesetas.

XX Aniversario de la Construcción Socialista

SUSCRIPCIÓN PRO-HOMENAJE DE ESPAÑA A LA U. R. S. S. Suma anterior: 7.881'55 pesetas. Recaudado por las Mujeres Antifascistas en los días 3 y 4 del corriente, 463'39. Un guardia de la 4a brigada de Asalto, 3. Emilio García Sánchez, 5. Francisca Rodríguez Esbrí, 5. Un amigo de los A. U. S., número 289, 10. Dirección de Primera Enseñanza, Murcia, 25. Panadería y repostería de Manuel Guillén, 25. Suma y sigue: 8.417'94 pesetas.

El cinismo de los Invasores

"A B C" de Sevilla ha publicado la siguiente invitación: "DELEGACION DE LOS FASCISTOS ITALIANOS PARA EL SUR DE ESPAÑA. La delegación de los fascistas italianos para el Sur de España tiene el honor de informar que el próximo domingo, a las doce de la mañana, se conmemora en el teatro Coliseo España el glorioso aniversario de la marcha sobre Roma. Asistirán todas las autoridades civiles y militares. Por el presente comunicado la delegación invita al pueblo sevillano a que asista a esta manifestación, durante la cual se proyectarán nuevas películas de actualidad fascista."

Las "autoridades civiles y militares" habrán asistido a la conmemoración porque no son ya españolas, sino traidoras a su patria y esclavas del "amo" que las mantiene en su puesto y que las mantiene.

Pero "el pueblo sevillano" no, porque Sevilla es España, aunque circunstancialmente está hollada por cascos invasores. Y en España no hay más que odio para los que derraman la sangre de sus hijos y desean de revancha contra ellos y sus viles auxiliares.

SORTEO DE NAVIDAD

POE UNA PESETA SE PUEDEN OBTENER 6.000 PESETAS EN EL SORTEO DE NAVIDAD. BIEN MERECE ABRIGAR UNA PESETA. SI QUIERES GANAR UN MILLON Y MEDIO DE PESETAS, JUGAR UNAS CUANTAS AL SORTEO DE NAVIDAD.

Información general

BRUSELAS

CONFERENCIAS DE DELBOS

Bruselas, 10.—El ministro de Negocios Extranjeros francés visitó esta mañana a Van Zeland, y más tarde recibió la visita de Potemkin, presidente de la delegación rusa en la Conferencia del Pacífico.

Después, Delbós almorzó con mister Eden, y posteriormente se entrevistó con Norman Davis.

SE ESPERA LA RESPUESTA DEL JAPON

Bruselas, 10.—La Conferencia del Pacífico continúa esperando la respuesta de la delegación japonesa que se le envió sobre los acuerdos de la misma y su participación en ella.

La Conferencia no volverá a reunirse hasta el próximo sábado.

EL JAPON ANUNCIA SU NOTA

Bruselas, 10.—Se ha reunido la Conferencia del Pacífico con asistencia de todas las representaciones.

Entre los delegados presentes figuraron Eden, Delbós, Norman Davis y Spaak.

El ministro de Negocios Extranjeros belga pronunció un discurso en el que, luego de elogiar la figura de Ramsay Mac Donald y expresar el sentimiento de la Conferencia por su muerte, manifestó que agradecerá Eden, con respecto a los reunidos que había insistido cerca del Gobierno japonés para que éste dé cuanto antes su contestación a la nota del 6 de noviembre, y que dicho Gobierno había comunicado al embajador de Bélgica en Tokio que dicha respuesta la entregará el viernes, día 12 del actual.

Y SIGUE LA RACHA

Los dominicanos quieren apoderarse de Haití

Nueva York, 10.—Comunican de La Habana que los periodistas que han visitado Trujillo y Puerto Príncipe han manifestado que continúa la lucha en la frontera de Haití.

Dicen estos periodistas que algunos partidarios del presidente Trujillo están dispuestos a invadir Haití y apoderarse de dicho país.

Para ello, la República dominicana podría poner en pie de guerra 20.000 hombres bien dotados, y cuenta con doce aviones. En cambio, los haitianos no tienen ni armas ni municiones.

La situación se agrava por momentos.

LONDRES

LOS HALIFAX QUIEREN IR A BERLIN

Londres, 11.—Con motivo de la declaración de lord Halifax expresando sus propósitos de ir a Berlín para ver la Exposición de Caza, y que posiblemente aprovecharía este viaje para visitar al "führer", los diputados laboristas y liberales no han ocultado su desagrado por tales manifestaciones, indicando que consideran inoportuno el viaje y la visita en las actuales circunstancias.

También han expresado su opinión de que este asunto que debe ser resuelto en el Parlamento.

Lord Halifax ha hecho esta noche unas declaraciones a la Prensa, en las que dice que por medio de una revista deportiva ha recibido una invitación para visitar la Exposición de Caza, y como aficionado a este deporte, y que, una vez en Berlín, aprovecharía esta posibilidad para ponerse en contacto con las personalidades políticas que allí encontrara.

Ha añadido que aún no ha resuelto en definitiva sobre este asunto, y que no ve que sea motivo para la actitud adoptada por los diputados laboristas y liberales.

Continúa el raid de la aviación francesa

Túnez, 10.—Los aviones que han emprendido el raid desde Francia a las colonias y dominios franceses son cuatrimotores, y pertenecen a cinco marcas francesas.

Las distintas escuadrillas ya están dispuestas a partir para sus respectivos destinos, así como los aparatos de caza desbarcados aquí, lo que da un total de 16 aviones llegados a la metrópoli.

Se realizan diversos preparativos en el lugar que ocupan los aparatos en las proximidades de Bizerta.

La guerra en China

Inician los japoneses un ataque sobre Nan-Kao

Shanghai, 10.—A la una de la tarde, la aviación japonesa comenzó el bombardeo de Nan-Kao.

El ataque, después de un aviso previo y breve a las autoridades francesas, pone en grave peligro los establecimientos franceses de caridad, los utilizados para los refugiados en la ciudad, así como los edificios de la concesión adyacente a Nan-Kao.

La parte interior de la zona Sur de las cercanías de Nan-Kao se encuentran convertida en zona de combate.

A las tres de la tarde se inició un nuevo ataque sobre la parte Oeste de Nan-Kao.

A las cuatro, doce aviones japoneses bombardearon de nuevo la ciudad de Nan-Kao, especialmente el muelle, ca-

yendo las bombas a unos doscientos metros de la concesión francesa. Las baterías japonesas contribuían con su fuego al bombardeo, y las explosiones se sucedían sin interrupción en la ciudad, especialmente en el Barrio de los Negocios.

En Shanghai puede decirse que los trabajos están paralizados totalmente. Sus habitantes están en las calles, ventanitas y tejados siguiendo el curso del combate que se desarrolla en Nan-Kao.

Los oficiales de los buques de guerra de distintas potencias que se encuentran en el puerto, también presencian el combate.

Después de varias horas de bombardeo se ha iniciado el ataque sobre Nan-Kao.

Una bomba ha caído en la concesión francesa, explotando sin causar víctimas.

Los soldados de Mussolini se niegan a venir a España

Y se suceden los disturbios y las detenciones

Nápoles.—No cesan los disturbios con motivo de las expediciones de tropas italianas a España. Hace unos días en el momento de embarcar se amotinaron treinta oficiales y soldados.

Para impedir que la sublevación se extendiese al resto de las tropas los jefes aplazaron la salida. Y es amotinados fueron conducidos convenientemente escoltados a bordo de un remolcador que los transportó a una isla del golfo. Se desconoce la suerte que hayan podido correr.

La jefatura de Policía efectuó más de un centenar de detenciones, de ciudadanos que manifestaron sus simpatías con los amotinados y en contra de la intervención en España.

La población se ve sujeta a una vigilancia extremada, ejercida por los agentes y provocadores de una organización secreta.

que manifestaron sus simpatías con los amotinados y en contra de la intervención en España.

La población se ve sujeta a una vigilancia extremada, ejercida por los agentes y provocadores de una organización secreta.

MADRID

TRANQUILIDAD EN LOS FRENTES

Madrid, 10.—Sigue siendo la normalidad la característica dominante en los sectores de las cercanías de Madrid. Unicamente en las proximidades de la Ciudad Universitaria hubo durante la noche última el habitual tiro de trinchera a trinchera, que en algunos momentos se intensificó, pero que en ningún momento llegó a revestir importancia.

FIESTA DEPORTIVO-MILITAR

Esta mañana se ha celebrado una fiesta deportiva-militar a cargo de fuerzas del sexto Cuerpo del Ejército. Consistió en el recorrido de cuatro kilómetros de terreno accidentado, triunfando en la prueba la patrulla de la séptima Brigada. En último lugar llegó la de la 111.

Camaradas que han llegado de Asturias

Entre los camaradas que han llegado procedentes de Asturias, están: Guillermo Torrijos, veterano socialista de San Sebastián, que, a pesar de haber cumplido los sesenta años, ha trabajado activamente por la causa incluso empujando cargas militares, desde el 19 julio hasta ahora, durante los quince meses que ha durado la lucha en el Norte.

Miguel Amilibia, diputado socialista por Guipúzcoa, que tampoco ha salido del Norte en esa etapa, siendo sucesivamente presidente de la Junta de Defensa de Guipúzcoa, capitán de artillería en BBilbao y Santander, y miembro del Estado Mayor en Gijón.

Vicente Lescrain, comisario político del 19 Cuerpo de Ejército.

Paulino Rodríguez, comisario inspector del Norte.

Mencías, jefe de Estado Mayor de la División B.

GENOVA

SON DETENIDOS UNOS MARINOS SUECOS POR NEGARSE A EMBARCAR PARA UN PUERTO DE LA ESPAÑA FASCISTA

Estocolmo.—Ha causado extraordinaria indignación la denuncia publicada en el "Ny Dag", órgano del Partido Comunista de Suecia, por los tripulantes del vapor sueco "Massilia", que se encuentran actualmente en esta capital.

Según la citada denuncia, la policía fascista de Génova detuvo en aquel puerto a la referida tripulación por negarse los marinos suecos a embarcar a bordo de un vapor que iba a zarpar con rumbo a Málaga.

Los marinos del "Massilia" han estado varios días detenidos, y únicamente la intervención del secretario del Consulado sueco de Génova, logró la libertad de sus compatriotas.

JAEN

EL II CONGRESO DE LA FEDERACION SOCIALISTA

El II Congreso de la Federación de Jaén acuerda, por unanimidad, proclamar su fervorosa adhesión a la Ejecutiva Nacional y al Gobierno que preside el compañero Negri.

Asistió a las reuniones, como representante de la Ejecutiva y diputado por la provincia, el camarada Jerónimo Bujeda.

"Los actos o las afirmaciones contrarias a los organismos rectores del Partido, deben ser en estas horas considerados contrarios a los intereses de los trabajadores".

Empezamos nuestra información del Congreso publicando las resoluciones políticas en él aprobadas.

"Al constituirse el II Congreso Provincial de la Federación Socialista de Jaén, se llegó a la declaración previa, por unanimidad, de hacer presente a nuestra Comisión Ejecutiva Nacional la más fervorosa y entusiasta adhesión, con el ruego a la misma de comunicar el Gobierno legítimo de la República nuestro más decidido apoyo, haciéndole presente que en los socialistas de Jaén tenía y tiene uno de los más firmes baluartes en la defensa de la libertad y de la independencia de nuestra Patria.

Al dar por terminadas sus labores el Congreso y reafirmar la posición anterior, elegida por aclamación la nueva Comisión Ejecutiva Provincial, se formularon las siguientes declaraciones:

Primera.—La más fervorosa y entusiasta adhesión a la Comisión Ejecutiva de nuestro Partido, adhesión que lleva como consecuencia la de seguir inquebrantablemente la línea de conducta política que el organismo rector del Partido señala, que será de cumplimiento obligado para todos los socialistas, sea cual fuere la posición, cargo o representación que los afiliados ostentan.

Segunda.—Declarar que los afiliados de la provincia de Jaén, una de las más antiguas y poderosas organizaciones de nuestro Partido, que ha prestado servicios de inestimable valor a la causa republicana, siguen siendo uno de los puntales más firmes de apoyo al Gobierno, estando incondicionalmente a su lado en la lucha contra el fascismo y para cuantas necesidades de guerra demande de nosotros.

Al hacer esta afirmación queremos, si ello fuera posible, robustecer la autoridad del Gobierno, en cuyas manos deseamos ver concentrada la dirección de todas las actividades, para que el mundo sepa que ante el fascismo sólo hay una competencia y un deseo nacional: vencer. Vencer eliminando propagandas, actividades y todo género de actos de los partidos que no tienden a robustecer la autoridad del Gobierno y con ello acortar el camino de la victoria.

Tercera.—Partidarios decididos de la unidad de nuestro glorioso Partido, estimamos que cualquier acto o cualquier afirmación contrarios a los organismos rectores del mismo, deben en esta hora ser considerados contrarios a los intereses de los trabajadores y, como consecuencia, a la victoria del pueblo español en su lucha contra el fascismo, condenando de la manera más inexorable a quienes alienten, faciliten o produzcan en la Prensa, o en sus actos, hechos que, lejos de perseguir esta finalidad, prodigan la desunión y las querrelas en nuestro Partido.

Cuarta.—Declaramos expresamente nuestro deseo de trabajar por la unidad del proletariado, para multiplicar nuestra fuerza en beneficio de la guerra y de los intereses de los trabajadores."

ESTAN FRESCOS! Nada menos que la rendición de Madrid

París, 10.—Con objeto de realizar especulaciones bursátiles, algunos periódicos financieros publicaron ayer la noticia de la rendición de Madrid! La Embajada de España ha publicado una nota protestando contra los desalmados que especulan con la tragedia de nuestro pueblo.

VACACIONES COMPLETAS Macdonald pensaba descansar en el viaje en que ha encontrado la muerte

Londres, 10.—Los restos del ex presidente Mac Donald serán embalsamados a bordo del paquebote "Reina del Pacífico", que debía haberle llevado a la América del Sur.

El cadáver será desembarcado en las Bermudas, a donde el buque llegará el día 15.

Al embarcar Ramsay Mac Donald, dijo, con relación a los propósitos de su viaje, que en él quería tomarse las primeras y únicas vacaciones de su vida.

EN FAVOR DE ESPAÑA Campaña del partido laborista

Londres.—El Partido laborista quiere iniciar su campaña de agitación en favor de la España republicana con una manifestación monstruosa. El Gobierno pretende prohibir la demostración, sobre todo desde que las elecciones municipales han confirmado que el inmenso pueblo londinense está contra la política conservadora.

BUCAREST

LOS OBREROS RUMANOS ACUDEN EN AYUDA DE LAS MUJERES Y LOS NIÑOS ESPAÑOLES

Bucarest.—Los obreros de todas las fábricas y talleres de Brachov, han tomado en una asamblea general el acuerdo por unanimidad de invertir cada mes el salario de medio día para acudir en auxilio de las mujeres y los niños de los obreros españoles que luchan contra el fascismo italo-alemán.

Las organizaciones obreras de Brachov han solicitado del Gobierno rumano la correspondiente autorización para hacerse cargo de diez niños españoles de la zona republicana.

VIENA

DESCARADA PROPAGANDA NAZI EN LOS CUARTELES AUSTRIACOS

Viena.—Durante estos últimos días y según denuncias llegadas hasta el Gobierno, en diferentes cuarteles del Ejército federal han sido distribuidos multitud de folletos nazis.

Estos califican de comedia absurda las últimas maniobras del Ejército austriaco y proclaman que "ha llegado la hora".

VISADO POR LA CENSURA

Comisión de Amigos de la Unión Soviética CONVOCATORIA

El primer día de la Comisión Pro-Homenaje a la U. R. S. S., se celebró a todos los delegados que en la misma, la reunión que el día sábado, 13 del corriente, a las 10 de la tarde, se ha de celebrar en el salón social de los A. U. S., plaza de Belluga, número 5, bajo.



Madrid es un ejemplo; hay que imitarlo

DEL TINGLADO INTERNACIONAL

Rumbos desconocidos

Con dificultad pueden rebuscarse en la Historia tipos de pueblos y hombres que se hayan sentido con misión providencial más definida que Roma y sus emperadores.

Conocidísimo es el pasaje de Virgilio: "Otros pueblos nos aventajarán en el arte de trabajar el hierro y el mármol; creo que hasta serán capaces de dar aliento al metal, e inspirar vida a la piedra. Otros se harán célebres por su elocuencia, o por sorprender bajo el compás el movimiento de los cielos y los caminos de los astros. Tú, romano, acuérdate que tu misión es "imponer la paz universal, perdonar al vencido y dominar al rebelde".

Desde entonces, a ningún romano se le ocurrió dudar un momento sobre su papel de pueblo predestinado.

Julio César (De bell. civ. 3, 57) decía: "Roma, con sus legiones, dará tranquilidad a Italia, paz a las provincias, salvación al Imperio."

Plinio escribía (Hist. Nat. 3, 5, 59): "Italia... elegida por los dioses para reunir los imperios diseminados, suavizar las costumbres y dar a los hombres una verdadera humanidad. En una palabra: para ser la patria única."

En una inscripción (año IX a. C.) se lee: "Augusto, a quien la Providencia llenó de virtudes para trasernos la paz y el orden universal".

Después de trasladada la capitalidad del Imperio a Constantinopla, se perpetúa la leyenda de la Roma providencialmente nacida para imponer la paz y el Derecho.

No hay más que leer, entre mil otras cosas, las Constituciones de Justiniano y la Historia del Consulado de Stilicón.

Pero incrémentemente, ¿fue Roma adonde con tanta firmeza decía y escribía que le llamaba su vocación?

No hay que hablar de paz en su vida histórica.

Basta recordar que los escasos días de tranquilidad, en los últimos años de Augusto, se hicieron tan célebres, que hasta han pasado a la posteridad como "paz octaviana".

La vigencia de su Derecho, en las provincias conquistadas, cada día se va discutiendo más. Tanto, que autores de la seriedad y peso de Mittels y Rostovzeff, en sus trabajos de Papirología, se atreven a afirmar que la influencia fue a la inversa.

Es decir, que los Derechos territoriales a veces llegaron a asfixiar al Derecho de la metrópoli.

Así pudo decir Horacio: "Grecia vencida (por Roma) venció a su bravo vencedor. Y nos trajo el arte al Lacio rústico." (Epist. 2, 1.)

Y Cicerón: "Fuimos vencidos por la Grecia vencida." (Brutus, 73.)

Y en otro sitio (Ad. Q. Frat. 1, 1): "No me avergüenzo de confesar que lo que poseemos en arte y ciencia, se nos ha transmitido de Grecia."

¿Qué queda de la misión providencial de Roma? Las armas. Es decir: la sangre vertida.

Lo demás pudo hacerlo y lo hizo todo pueblo que pasó por la Historia.

Todos se influyen recíprocamente. Ahora bien: Estudiando reflexivamente el fenómeno romano, nos damos cuenta de que va cambiando de matices hasta presentarse finalmente de un modo contrario en absoluto a las apariencias.

Roma, queriendo llegar adonde creía que iba, llegó precisamente al lado opuesto.

Creó que su misión era romanizar al mundo bárbaro y acabó haciéndose bárbara.

La verdadera misión histórica de Roma está en la frase de Julio César al pasar el Rubicón: "La suerte está echada".

Al parecer, en aquella frase se jugaba a cara o cruz únicamente la vida de un pueblo. Y lo que se jugó, en realidad, fué la suerte de toda una civilización.

Pero ni César ni Roma lo sabían. Creían ir a la conquista del mundo, cuando era el nuevo mundo el que iba a la conquista de la nueva Roma.

Al bajar los galos con César y sentarse en el Senado, escribieron el primer capítulo de las invasiones bárbaras.

Las hordas de Atila pudieron invadir el territorio romano; pero el alma romana estaba ya invadida desde que un senador bárbaro pudo votar una ley que obligara al imperio.

También nuestro Felipe II se sintió el hombre providencial para matar la Reforma protestante.

Llevó su escuadra a la cismática Inglaterra. Llevó sus tercios a los herejes Países Bajos.

Se deshizo la escuadra. Se desangra-

ron los tercios. Se consolidó la Reforma en los Países Bajos y en Inglaterra.

Y los soldados que salieron católicos de España para matar herejes en Flandes, volvieron herejes de Flandes y empezaron a descatolizar a España.

Tampoco sabía Felipe II que su misión era poner en contacto a la España que creía sin discutir, con los pueblos que discutían si se había de crear.

Napoleón también se imaginaba llamado por su destino para matar principios de la Revolución francesa.

Conquistó el mundo; lo sembró de Repúblicas; lo inundó de Códigos a la francesa, de Constituciones a la francesa.

Por como el Código y la Constitución francesa rezumaban savia revolucionaria, todos los pueblos empezaron a pensar en revolucionario.

No sabía Napoleón que él era el portador del germen revolucionario que tratara de destruir.

También el último Káiser se sentía llamado por Dios para sostener la Cultura y el Derecho.

¿Quién le iba a decir, que él, precisamente, era el instrumento elegido para crear pueblos nuevos con culturas nuevas y decenios nuevos!

Y que la guerra desatada por él, eran los funerales de la Cultura y Derecho que intentaba salvar!

Las potencias democráticas, con sus vacilaciones; los Estados totalitarios, con sus avaricias; Ginebra, con sus cobardías; el Comité de Londres, con sus sofismas... ¿Qué saben adónde van?

Quizás sepan—y no todos, ni siempre—adónde quieren ir. Pero ignoran adónde los empuja esa mano misteriosa que juega con los hombres y los pueblos.

Por eso no creo en las misiones providenciales que los pueblos se asignan.

Ni en las de los hombres.

Son esquizofrenias colectivas, o individuales, que terminan en un manicomio, o en un campo de batalla, si no hay antes un loquero robusto y decidido que aplique la camisa de fuerza a los locos providenciales.

Y no hay que retroceder porque, al imponerles la camisa, griten los locos: "¡Dios lo quiere! ¡La Justicia lo quiere! ¡La Libertad lo quiere!".

Es su monomanía de seres providenciales.

Hay que imponerles la camisa. O seguir escribiendo la Historia de las guerras.

El Gobernador visita el pueblo de Mula

El martes en la tarde continuó el camarada Sarmiento sus visitas por la provincia, correspondiendo el turno a la ciudad de Mula.

Grande es el entusiasmo que despierta en los pueblos, a medida que las realiza, la presencia de la representación legal del Gobierno de la República. Unánime es el sentir de los elementos del Frente Popular, que expresan su decidida colaboración a la autoridad de la provincia, para, en franca colaboración, trabajar por la causa común.

El gobernador va sembrando en las conciencias ciudadanas la semilla de la concordia y la expresión de su palabra vibrante deja tonificados los espíritus de un franco optimismo para lo porvenir.

El recibimiento hecho al gobernador en Mula fué francamente entusiasta. En los balcones lucían banderas y colgaduras de todas las organizaciones, hallándose estacionado en la plaza del Ayuntamiento un inmenso gentío.

En el salón de actos de la Casa Consistorial fué saludado por representaciones de todos los elementos del Frente Popular, con los que conversó.

Seguidamente, después de unas palabras del alcalde, el camarada Sarmiento recordó a todos el deber que tienen, en estos momentos históricos, de sacrificar lo que sea menester para llegar a la inteligencia deseada y trabajar con una sola voluntad para ganar cuanto antes la guerra.

Dedicó unas frases de elogio al secretario del Gobierno, Luis Saavedra, natural de Mula, en el cual halla una leal e inteligente colaboración.

Recuerda el caciquismo que atenazaba al pueblo cuando el predominio ciervista y dice ue ios muleños, que cuentan con unos baños magníficos a corta distancia, han sabido purificar

su cuerpo y su espíritu de la roña tiránica que los consumía.

Hace historia del desenvolvimiento de la sublevación militar y de las proporciones que ha adquirido con las intrusiones extranjeras, para advertir a todos el ineludible deber que tienen de guardar los carnets políticos y sindicales hasta que se liquide la guerra, y, mientras tanto, no pensar en nada que no sea el anhelo de acelerar el final de ella.

Se ofrece al pueblo de Mula, al que recomienda disciplina, y pone fin a sus palabras con vivas a la República, al Gobierno y al Ejército Popular.

El alcalde, en nombre del pueblo, agradeció su visita al gobernador.

Por las organizaciones políticas y sindicales se hizo entrega al gobernador de varias cantidades para fines de guerra.

La muchedumbre que se hallaba estacionada en la plaza, ante el Ayuntamiento, pidió a grandes voces que les dirigiera la palabra el gobernador.

Sarmiento pronunció un breve pero enérgico discurso, dedicado especialmente al elemento femenino, que allí se reunió en extraordinario número. Les pidió que colaboren con los hombres desde la retaguardia para que sean acatadas las órdenes del Gobierno, ue es a quien únicamente hay que atender en estos momentos.

Dedicó un sentido recuerdo a los combatientes, entre los que habrán muchos hijos de Mula, y dijo que ellos deben ser el faro ue nos guie a todos para poner nuestros esfuerzos al servicio de la causa antifascista.

Repitió los vivas, que el pueblo contestó vibrantemente.

Sarmiento regresó satisfecho del resultado de la visita al antiguo feudo del ciervismo.

El fascio en berlina

PANADERO FRANCO Y TABERNERO QUEIPO

El Imperio a pan y vino. "F. E.", de Sevilla, lanza la consigna. La consigna es ésta: "Franco da el pan a la patria". El "caudillo" se ha convertido en panadero del Imperio. Imperio sin miga, falta de peso, sin levadura que le haga subir hasta la anhelada gloria. Para ayudar en lo posible esta imposible ascensión imperial, ahí está Queipo. Don Gonzalo, más avisado, o más achispado, le da a la patria otro producto mejor: el vino. Bebiendo se llega pronto a las regiones aéreas. El vino, por lo pronto, se sube a la cabeza. Es el primer escalón. Quien lo bebe, pisa un suelo vacilante y no le queda otro agarradero que el cielo firme, el firmamento. Todo da vueltas en torno a la desfallecida conciencia. Este fenómeno de repentina rotación—causado por traumatismo alcohólico o no—, es el que ha sabido aprovechar el fascismo para instalarse en los pueblos que habían perdido el equilibrio político y sentimental. Dijo que aquellos giros vertiginosos representaban la marcha del tiempo, que había llegado la hora de superar una falseada tradición imperial. Alois Hitler, hermanastro del "führer", instala una cervecería en Berlín. Sólo se despa- chará en ella cerveza rubia, aria, dorada y espumosa. Con espuma, con mucha espuma, con toda la espuma que toleren los engañados clientes de la cervecería "nazi".

El ejemplo alemán lo ha imitado Queipo, ex-general con posos afeño y agrio, convertido ya en vinagre sedicioso. "La ilustre familia de Queipo de Llano—dice la "Hoja Oficial de los Lunes", hablando de una corrida de toros celebrada recientemente en Sevilla—y unos jefes de la Marina alemana, presidieron el espectáculo."

"Nota simpática del festejo a beneficio del Ejército de España fué el momento en que en el palco de la Maestranza fueron servidas unas copas del amontillado Marchanudo Jandilla, de la Casa Pedro Domecq, de Jerez de la Frontera, para cuyo efecto llegó de aquella población una representación del alto personal de la Casa. Se descorcharon numerosas botellas, siendo muy elogiado este patriótico acto de la Casa Domecq, y se brindó por que la Cruzada española termine en fecha próxima su gesta inmortal."

Hay que procurar, compañeros, dar a la organización de la producción un sentido práctico; hay que procurar que el campo, sobre todo, rinda aquella utilidad de que es capaz. Y vosotros vivís en una tierra que tiene una gran capacidad de rendimiento. Es necesario que, además, los trabajadores se acomoden a una nueva visión de las cosas de España. Ya se ha hecho alusión aquí por alguno compañeros. Hoy para los trabajadores españoles el problema se presenta de manera distinta a como estaba colocado antes de la sublevación. Antes de la sublevación era natural que los trabajadores pidiesen aumento de salarios, disminución de la jornada de trabajo, porque entonces trabajaban para la burguesía. Hoy, gobernada España por nosotros, en guerra para conquistar definitivamente España para nosotros, todas estas aspiraciones mínimas del proletariado han perdido carta de naturaleza. Hoy trabaja el pueblo español para sí mismo, para conquistar la Patria, que le habían robado los privilegiados, para sí mismo y para su dominio, placer y satisfacción. Si ello es así, no puede haber límite, ni en la jornada, ni en el esfuerzo. Y quien no se acomode a esta realidad no tiene una clara visión de los problemas obreros en nuestro país. Y no para que se traduzca en resolución de nuestro Congreso, pero sí para que los que me escuchan y vayan a los pueblos puedan transmitir estas expresiones mías y convertirlas en estados de conciencia de las masas campesinas, os llamo la atención de manera muy poderosa sobre este aspecto de la vida nacional.

Quiero, por tanto, terminar mis palabras de despedida. Yo sé bien que no se evoluciona fácilmente; yo sé bien que cuando se tiene ya formada una conciencia, aunque surjan nuevas ideas no penetran de forma sencilla en una conciencia ya hecha: se requiere un trabajo lento para despojar el alma de las viejas vestiduras para que entren las nuevas a acomodarse en el espíritu de la humanidad; pero tengo la esperanza de que las imperfecciones que yo haya podido notar en el desarrollo de nuestro Congreso, a través del tiempo, con el estudio y el trabajo continuos, han de desaparecer, y que lo que aparentemente ahora es una cosa mal formada, en lo futuro será una cosa perfecta. De esto tengo la seguridad,

Del Congreso Provincial de la U. G. T. Final del interesante discurso de nuestro camarada Manuel Cordero

NUESTRA LUCHA ES CONTRA EL CAPITALISMO

CORDERO: De fuera nos vendrá la solidaridad de los trabajadores; pero los Estados capitalistas, aun siendo Estados de forma liberal o de forma democrática, están dominados, al fin y al cabo, por el capitalismo, y en España combate el capitalismo internacional porque sabe que, triunfante el pueblo español en esta lucha, los sentimientos democráticos universales tendrían después un calor, una pasión y una expansión verdaderamente extraordinarios. Nosotros no combatimos sólo con los generales sublevados; combatimos con los generales sublevados y con los aristócratas españoles, con los generales sublevados y con el Clero español; con el Clero español, que es o más cerril, lo más brutal del mundo. Una gran parte de la brutalidad de la guerra, una gran parte de la criminalidad desarrollada en la zona que domina el fascismo, es debida, precisamente, al sectarismo jesuítico del clericalismo español. (Muy bien.) Combatimos con la burguesía española, que veía que se iban mermando sus privilegios por las conquistas que lograba paulatinamente el proletariado, y combatimos contra toda la burguesía internacional, que no quiere el triunfo de la democracia en España.

NO HAY QUE FIAR TODO A LA AYUDA EXTERIOR

Yo no digo que de fuera no nos vengan ayudas y alientos; yo no digo que nuestro problema ha de resolverse, única y exclusivamente, por la voluntad del pueblo español. Nosotros tenemos que acomodar nuestra conducta para tener crédito en el exterior; pero la confianza no la podemos poner en lo que venga de fuera, aunque de fuera nos venga mucho. La confianza debemos ponerla en lo que hagamos y cuanto mejor la realicemos más crédito tendremos dentro y fuera del país.

INTENSIDAD EN EL TRABAJO

Hay que procurar, compañeros, dar a la organización de la producción un sentido práctico; hay que procurar que el campo, sobre todo, rinda aquella utilidad de que es capaz. Y vosotros vivís en una tierra que tiene una gran capacidad de rendimiento. Es necesario que, además, los trabajadores se acomoden a una nueva visión de las cosas de España. Ya se ha hecho alusión aquí por alguno compañeros. Hoy para los trabajadores españoles el problema se presenta de manera distinta a como estaba colocado antes de la sublevación. Antes de la sublevación era natural que los trabajadores pidiesen aumento de salarios, disminución de la jornada de trabajo, porque entonces trabajaban para la burguesía. Hoy, gobernada España por nosotros, en guerra para conquistar definitivamente España para nosotros, todas estas aspiraciones mínimas del proletariado han perdido carta de naturaleza. Hoy trabaja el pueblo español para sí mismo, para conquistar la Patria, que le habían robado los privilegiados, para sí mismo y para su dominio, placer y satisfacción. Si ello es así, no puede haber límite, ni en la jornada, ni en el esfuerzo. Y quien no se acomode a esta realidad no tiene una clara visión de los problemas obreros en nuestro país. Y no para que se traduzca en resolución de nuestro Congreso, pero sí para que los que me escuchan y vayan a los pueblos puedan transmitir estas expresiones mías y convertirlas en estados de conciencia de las masas campesinas, os llamo la atención de manera muy poderosa sobre este aspecto de la vida nacional.

FINAL

Quiero, por tanto, terminar mis palabras de despedida. Yo sé bien que no se evoluciona fácilmente; yo sé bien que cuando se tiene ya formada una conciencia, aunque surjan nuevas ideas no penetran de forma sencilla en una conciencia ya hecha: se requiere un trabajo lento para despojar el alma de las viejas vestiduras para que entren las nuevas a acomodarse en el espíritu de la humanidad; pero tengo la esperanza de que las imperfecciones que yo haya podido notar en el desarrollo de nuestro Congreso, a través del tiempo, con el estudio y el trabajo continuos, han de desaparecer, y que lo que aparentemente ahora es una cosa mal formada, en lo futuro será una cosa perfecta. De esto tengo la seguridad,

que abraigo el convencimiento de que cada uno ha de pensar más en lo general que en lo suyo particular, y, por tanto, ha de dedicarse a trabajar para perfeccionar la Organización, para convertirla en un instrumento útil a la causa que defiende los trabajadores.

En representación de la Ejecutiva os saludé ayer; en su representación me despedí hoy de vosotros. No puede haber, en cuanto al Partido se refiere, y hasta a nosotros personalmente, ninguna duda respecto de nuestro amor a la Unión General de Trabajadores. La fundó el Partido y en ella hemos gastado nuestra vida. Treinta y cinco años de militante en la Unión General y en el Partido Socialista, trabajando apasionadamente por ensanchar cada vez más su radio de acción, por fortalecer su sentido espiritual, por depurar sus sentimientos y su vida, por ponerla en situación, no ya de ser un órgano de defensa de los intereses de los trabajadores, sino un órgano útil a la organización de la economía a beneficio de los trabajadores; tantos años gastados en esa labor, no puede dar lugar ni a la duda ni a la sospecha de que uno tiene determinado apasionamiento respecto de la Unión General. Nosotros queremos que la Unión General siga su ruta por la propia orientación que le ha dado su más entusiasta defensor y su más ardiente fundador; Pablo Iglesias. Hace pocos días leía yo en "El Socialista" del 92, del 93 y de 1902 artículos de orientación política y sindical de Pablo Iglesias. ¿Cuánto siento que estos artículos no tengan hoy una más abundante divulgación! ¿Qué literatura más fina se hacía entonces! ¿Cómo se meditaba entonces lo que se escribía! ¿Cómo aconsejaba Iglesias prudencia, cautela y meditación y cómo le afirmaba que la pasión tiene relativo valor en cuanto a la eficacia positiva del movimiento sindical y político! A mí no creáis que me convence la gente que chillaba mucho, ni la gente que aplaudía demasiado; a mí me convencen muchas veces más los poquitos que, sin chillar mucho, trabajan mu-

cho, que es lo que deja huella en el progreso de la clase trabajadora. Y a esta nota hay que atender, que poner pasión cuando ésta es instrumento de lucha porque el enemigo está enfrente; pero después de la pasión cuando ésta es para el éxito de nuestra causa.

En representación de la Ejecutiva os saludé ayer y en su representación me despedí hoy, deseando estas modestas observaciones que gan en el vacío y que, o desdichados con fervor, con apasionamiento nuestros respectivos pueblos, a leer la Organización, a trabajar para hacer trabajar a los compañeros que nuestra economía, que por la guerra, resucita lo más posible. Cuántas más reservas tenemos para el día en que nos termine, más fácil será nuestra de reconstruir nuestro país. No déis que terminada la guerra lo que dedicamos a esa labor digna de dar a nuestro país una organización política y una organización cada a nuestras ideas y a la reconstrucción de España. No déis. Y no olvidéis, sobre todo, tarea ya a ser muy dura, pero los frentes de combate hemos y la mejor juventud, la juventud que estaba impregnada y comprometida nuestras ideas. Lo mejor se la ya, y en la zona leal hemos pastos viejos y los jóvenes. Debemos desaparecer los rozamientos a los realizar una obra útil que nos mode a nuestros ideales. No déis esta reflexión. Clavámosla en el Pensad en que no luchamos por inmediata, ni particular. Pasad más, que de los frutos de esta da los vivos hemos de gozar más, algunos nada; no nos toca que el sacrificio y la amargura berla vivido; los beneficios que para la generación que nos suces requiero vuestra atención y espe vuestro Congreso termine má la mior manera posible. (Ovación longada.)

DICE EL "NEW CHRONICLE"

"Son muchos los factores que favorecen la victoria final de las fuerzas republicanas"

William Forrest, corresponsal especial del "News Chronicle" en el frente del Este, publica una crónica en la que, después de enumerar diversos factores ya conocidos, que favorecen la victoria final de la causa republicana, dice: "La iniciativa está pasando lentamente al Gobierno."

Hay otros factores en su favor. Para ir del frente de Teruel al frente de Córdoba, necesito recorrer 370 millas. Pero si estuviese del lado rebelde, tendría que viajar 710 millas. Igualmente de Madrid a Granada, en territorio gubernamental, 290 millas; en territorio rebelde, 520.

Estos "atajos" influirán poderosamente en favor del Gobierno, en una campaña que parece consistir en una sucesión de ataques por sorpresa y en distintos frentes.

Consideremos también la fuerza en hombres. El número de fuerzas de Franco es, aproximadamente, 400.000. Las del Gobierno, 500.000; y Franco ha llamado ya a filas dos clases más de reclutas que el Gobierno. Está de hecho falta de recursos para el reclutamiento. Y el abastecimiento de moros se termina.

Sóloamente puede encontrar reservas adecuadas en Italia y Alemania, pero —y éste es el dilema de Franco—las tropas extranjeras que más emplea, es lo que más revela la naturaleza real de la guerra, que no es ya una guerra civil entre dos bandos (frase de Sir Samuel Hoare), sino una invasión del suelo español por ejércitos extranjeros.

En cambio las reservas con que cuenta el Gobierno español son enteramente españolas.

La Brigada Internacional, como tal, ya no existe.

Con los recursos de Italia y de Alemania que van llegando, Franco puede sólo vanagloriarse de una ventaja preponderante en armamentos.

Pero la República ha creado una in-

industria de guerra, que se ha vez más efectiva. No me sorprendió, sin embargo, resultado está en manos de las democracias, Inglaterra y Francia, defensa de cuyos intereses, tanto de los suyos propios, como de los de españoles han entregado sus

Salón García

Una función pro-combatientes de frente

El Comité de Enlace de la J.J. SS. U.U. y las J.J. LL., de la niajan, en vista de que nuestros combatientes sufren en los frentes las inclemencias del tiempo han decidido proyectar para sábado 13, a las ocho y media de la noche, una película titulada "La Muerte de Vacaciones", con los fondos que quedan libre confectionar ropas de abrigo para nuestros combatientes.

Todo el ue tenga un áptico antifascismo deberá asistir. ¡Todos al cine!

Por la Alianza: El secretario de Propaganda, Manuel Tomás

VISADO POR LA CENSURA